Justifica un legislador de EU la venta de armas a Chile y Argentina

* Pero, dice, debe ir de la mano del mejoramiento

de la situación de los derechos humanos

por Ary MOLEON

WASHINGTON, 18 de diciembre (AP).— El presidente de la Comisión de Asuntos Hemisféricos de la Cámara de Representantes, Michael Barnes, señaló que el interés por incrementar una nueva relación militar con Chile y Argentina debe ir de la mano del mejoramiento de la situación de los derechos humanos.

El legislador demócrata manifesto que el condicionaeste de ese proceso fue necesario para no dar una idea equivocada de que al eliminarse la prohibición a los suministros militares a esos dos países se estaba abandonando de la defensa de los derechos

Las dos Cámaras del Congreso accedieron al pedido del presidente Ronald Reagan para que se derogara la sección de la Ley de Asistencia externa de 1976 que tornaba imposible los créditos o la autorización de ventas militares: pero en el proceso condicionaron esas operaciones.

La declaración de Barnes tuvo como propósito explicar por que algunos de los más severos críticos de la situación en Chile y y Argentina respaldaron la iniciativa.

"Las sanciones se impusieron en respuesta a las masivas violaciones a los derechos humanos por parte de los gobiernos de esos dos países, manifesto, "Considero que la derogación entraña un reconocimiento de que han servido a un fin buscado, y que ha llegado el momento de mejorar las relaciones con esos países. La idea es debatible pero es lo que quiere Reagan, ter a la justicia a las personas y estoy dispuesto a apoyarlo".

Sin embargo, agrego "es muy importante que al proceder de ese modo no se dé una idea equivocada. Es impor- terminar si el gobierno de tante que no se mire la derogación como un abandono de nuestra política de derechos humanos sino como una nueesa política. Mi oposición anterior no se debió a que pensara que las sanciones deben ser eternas, sino a la renuencia de la administración de dejar las cosas en claro".

Barnes dijo que "me complace que el texto final deja en claro la continua dedicación del Congreso a los derechos humanos en Chile y Argentina, y que nuestro interés en desarrollar una relación militar con esos países debe ir de la mano con el mejoramiento de la situación de los derechos humanos'

ANTES DE DECIDIR, **HECHOS CONCRETOS**

En especial, agregó, "antes de que podamos suministrar asistencia militar al presidente (Reagan) debe certificar que Argentina ha hecho progresos significativos en la observancia de los derechos humanos reconocidos internacionalmente: En esa certificación deben considerarse los esfuerzos del gobierno argentino para suministrar información sobre los desaparecidos, v someter a la justicia a las personas a disposición del poder ejecutivo"

En lo que hace a Chile, observó "el presidente debe hacer la misma certificación con respecto a los derechos humanos, debe certificar también que no se está tolerando el terrorismo internacional, y que se han dado los pasos apropiados para someencausadas en relación con el asesinato del ex canciller chileno Orlando? Letelier. En adición el presidente debe de-

Chile está poniendo fin a la práctica de los destierros internos, expulsiones forzadas y si se está permitiendo el reva etapa en el desarrollo de torno de los exiliados que desean volver al país: Se debe informar adem ås si el gobierno de Chile permite que una comisión internacional reconocida investigue las denuncias de abusos de los derechos humanos".

Argentina, preocupada por el comportamiento de su economía

BUENOS AIRES, 18 de diciembre (AP).-La revelación de los datos del comportamiento económico del país durante el último trimestre de este año ha causado una grave preocupación en medios industriales, empresariales, agropecuarios

La sola mención de que el producto bruto interno cavó en este periodo un 11.4 por ciento, desató una serie de comentarios adversos a la implementación económica liberal y monetarista que, según todos los indicios, será mantenida durante el próximo gobierno del presidente y comandante en jefe del Ejército, teniente general Leopoldo F. Galtieri, quien asumirá el martes

Félix Villarreal, presidente de la Federación Económica de Buenos Aires, manifestó que "con las cifras oficiales sobre la caída del producto bruto, el país presencia desolado una realidad que, no por conocida deja de asombrar ante su magnitud. No creo —dijo— que existan antecedentes de una baja de semejante envergadura en ningún país del mundo, sea desarrollado o subdesarrollado, aunque haya pasado por catástrofes muy importantes"

Villarreal acusó de estas "catastróficas consecuencias" al programa implementado por el ex ministro José A. Martínez de Hoz, que permaneción en el cargo desde 1976 a marzo de este año, bajo el gobierno del ex presidente, general Jorge

Luis Jáuregui, vicepresidente de la Asociación de Industriales Metalúrgicos declaró que "esperamos que haya una franca toma de conciencia sobre la gravedad de la crisis de la actividad productiva y de la carencia de credibilidad y perspectivas que se afrontan".

La adopción de medidas radicales para modificar el rumbo económico es imprescindible. El panorama empeora día a día, y si no se utilizan instrumentos para sincerar la economía en un plazo muy corto, la crisis será global", dijo Hugo Pasqualis, presidente de la Asociación Empresaria de la ciudad de Rosano.

"La hora es tan crucial y el deterioro es tan profundo —agregó— que debieran dejarse de lado prejuicios y pruritos respecto de algunas medidas económicas, porque es imprescindible que el aparato productivo se ponga definitivamente en marcha". Por su parte, la Confederación General del Trabajo manifestó en un documento que... "la asunción del nuevo jefe militar (Galtieri) en la más alta función pública, no despierta para los trabajadores expectativa alguna". La Central Obrera reclamó también que "no se implementen nuevamente reaccionarias fórmulas de economía liberal ligada a intereses internacionales".